
ACTA NQ. 39
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE
 

Aos dez dias do mês de Outubro do ano de mil novecentos e oitenta 

e oito, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reu

niões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidência 

do Vereador em regime permanente, Sr. Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, e 

com a presença dos Vereadores, Srs. Dr. Josê Pires dos Santos, Prof. Henrique Ma

nuel Marques Domingos, EngQ. Carlos Manuel da Silva Santos e EngQ. António Manuel 

de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 3D minutos o Sr. Presidente declarou aberta a 

reuniao. 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas 

dadas pelo Sr. Presidente e EngQ. Vítor Silva, ausentes no Japão em delegação 

oficial. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento do ba

lancete da tesouraria relativo ao dia 7 do mês em curso, o qual acusa o seguin

te movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais - tre

zentos e setenta e oito milhões oitocentos e trinta e sete mil seiscentos e cin

quenta escudos e oitenta centavos; Saldo do dia anterior em operações de tesou

raria - oito milhões cento e cinco mil e setenta e oito escudos; Receita do dia 

em operações orçamentais - duzentos e cinquenta e quatro mil quatrocentos e seis 

escudos; Receita do dia em operações de tesouraria - setenta e oito mil e oitenta 

e sete escudos; Despesa do dia em operações orçamentais - seis milhões seiscentos 

e sessenta mil duzentos e noventa e nove escudos; Despesa do dia em operações de 

tesouraria - dois milhões cento e setenta mil novecentos e noventa e seis escu

dos; Saldo para o dia seguinte em operações orçamentais - trezentos e setenta e 

dois milhões quatrocentos e trinta e um mil setecentos e cinquenta e sete escu

dos e oitenta centavos; Saldo para o dia seguinte em operações de tesouraria 

- seis milhões doze mil cento e sessenta e nove escudos. 

URBANIZAÇÃO DA BAIXA DE SANTO ANTÓNIO: - O Vereador Sr. Prof. Do

mingos referindo-se às obras de abertura dos poços na Urbanização em epígrafe, 

informou de que a água está a surgir com mau cheiro e com lamas, estando já a 

ser efectuada a respectiva análise pelos Serviços competentes da Universidade de 

Aveiro, e perguntou a opinião dos Srs. Vereadores presentes sobre se será de con
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tinuar Com a obra ou aguardar o resultado da anali ~e. Seguiu-se tro~a de i~ 

sões, após O que foi opinião unânime que se avance com a execução do~hos, 

tendo em vi.sta nomeadamente o facto de aquela água não se destinar a consumo do

mestico, mas tão só à rega das zonas verdes. 

HABITAÇÃO - CONl'~~TO DE DESENVOLVIMENTO PARA CONSTRUÇÃO DE 64 

FOGOS NO CAlÃO: - Em seguimento das deliberações já tomadas sobra o assunto, no

meadamente a de 3 de Agosto, do ano findo, o Vereador Sr. Dr. Pires dos Santos 

informou que o processo em epígrafe obteu já parecer favorável e distribuiu por 

todos os restantes Srs. Vereadores cópia da minuta de Protocolo de Acordo a ce

lebrar entre a Ferseque e a Câmara Municipal, com vista ã concretização do Con

trato de Desenvolvimento denominado por Caião III, para efeitos de aprovação em 

pr.oxima reuniao. 

AQUISIÇÃO DE BENS - URBANIZAÇÃO SÁ-BARROCAS: - Foi presente e 

apreciada uma carta da família do Dr. Mieiro, que aqui se dá como transcrita, 

e face ao seu teor, a Câmara não pode deixar de lamentar a posição dos propriet~ 

rios. Com efeito, esta Câmara reconhece o direito de propriedade e pretende adqui 

rir os bens destinados ao domínio público pelo seu justo valor. Assim, a Câmara 

ao propor a aquisição do prédio pelo preço de doze mil contos proporcioparia aos 

proprietários a aquisição de propriedade imobiliária tão bem ou melhor localiza

da do que a sua, com igualou superior rendimento mensal. Acresce que, se a câ

mara se colocRsse numa posição estritamente legalista e utilizasse o critério 

definido pelo Código de Expropriações o valor da propriedade seria menor do que 

o oferecido. (O valor da expropriação seria de nove mil e novecentos contos se

gundo o cálculo efectuado pelos serviços, enquanto que, para negociação amigável 

foi oferecido doze mil contos). Tem vindo esta Câmara a fazer um repetido esfor

ço pelo não recurso ã expropriação litigiosa, mas tal esforço tem de ser conti

do dentro de limites razoáveis e tão pouco o interesse colectivo pode ser inde

finidamente prejudicado pelo interesse dum particular. A Avenida Central de sá

-Barrocas sera mesmo para construir e a muito curto prazo. Assim, a Câmara f a r á 

mRis um esforço financeiro para obter a negociação pela via amigável mas não 

deixará de tomar desde já as medidas necessárias para que a abertura da Avenida 

não seja retardada se porventura não houver acordo. Nestes termos a Câmara deli

bera o seguinte: 1. Oferecer catorze mil contos aos proprietários pelo prédio 

com os inquilinos existentes mas livre de quaisquer outros ónus ou encargos. 

(mais dois mil contos que a oferta anterior); 2. Manter esta proposta válida 

por três semanas a partir da data do ofício que deu conhecimento da presente 

deliberação; 3. Incumbir os Serviços Administrativos de organizarem imediatamen

te o processo de declaração de utilidade pública urgente para efeito de posse 
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administrativa, independentemente do conhe~imento da posiçao dos ~. 

CENTRO COORDENADOR DE TRANSPORTES: - O Vereador Sr. EngQ. Antonio 

Alves pediu uma informação relativamente ao andamento das obras do Centro Coord~ 

nador ·de Transportes que se encontram paradas há já bastante tempo. Seguiu-se 

troca de impressões após o que a Câmara deliberou, por unanimidade, contactar 

a Empresa Construtora no sentido de saber quando pretende reiniciar os respecti

vos trabalhos. 

EMPREITADAS - APLICAÇÃO DE TAPETE BETUHINOSO EH VÁRIOS ARRUAMEN

TOS DA CIDAD_E:. - No s egu í.meut o da deliberação tomada na última reunião e lida 

a informação prestada pelos Serviços Técnicos, foi deliberado, por unanimidade, 

adjudicar a empreitada em epígrafe ã Firma Mota & Companhia, S.A., pela quantia 

total de doze milhões seiscentos e sessenta mil escudos, acrescida de IVA, dado 

ter sido a proposta que apresentou valor mais baixo. 

FORNECIHENTOS - AQUISIÇÃO DE OH DUPLICADOR: - Tendo em vista a 

necessidade verificada nos Serviços, foi efectuada consulta junto das casas da 

especialidade para fornecimento de um dupli cador, tendo as Firmas a seguir in

dicadas apresentado os seguintes valores: NQ. 1 - DAS - Equipamentos de Escritó

rio e Artes Grá ficas, Ld~. - um milhão seiscentos e cinquenta mil escudos; XQ . 2

- COPIAVE1RO - Comércio de Equipamento de Escritorio, Ld~. - quatrocentos e no

venta e cinco mil e duzentos escudos e NQ. 3 - STENCILCÓPIA - Produção Industrial 

de Matrizes, Ldª. quinhent os e vinte mil escudos. Após análise do corresponden

t e processo, foi deliberado, por unanimidade, remeter o mesmo aos Serviços Mu

nicipais competentes para informação, a fim de posteriormente o Executivo s e 

pronunciar. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDI ÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 

trabalhos: 

-lª. situação da obra "Tr ansporte de Areia para a Rua da Pêga" , 

adjudicada a Vítor Jesus Rodrigues Almeida, da quantia de nove milhões nove cen

tos e cinquenta mil oitocentos e cinquenta escudos; 

-lQ. situação da obra "Pavimentação da Rua Ernesto Paiva, em S. 

Bernardo", adjudicada ~ Viat~cnica, Ldª., da quantia de três milhões seiscentos 

e setenta e oito mil trezentos e quarenta e nove escudos; 

-lª. situação da obra "Colocação de Aterros na Definição da Sub

Base no Arruamento da Ligação da P.S. da Avenida 25 de Abril - P.I. Forca", 

adjudicada a TERRAVEIRO - Terraplanagens de Aveiro, Ldª., da quant ia de cinco 



milhões quinhentos c trinta e cinco mil Oit~ent ~~ ~~
-lª. situação e única da obra "Remodelação uo Cou~énis do 

Parque D. Pedro V", adjudicada ~ Planiténis, da quantia de um milhão quinhentos 

e setenta e sete mil quatrocentos e setenta e cinco escuuos; 

-4ª. situação da obra "Reordenamento da Circulação na Avenida Dr. 

Lourenço Peixinho - 2ª. Fase", adjudicada ~ Casa Lameira, I.dª., da quantia de 

trezentos e cinquenta e oito mil setecentos e cinquenta escudos. 

AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisi

ção do material constante das seguintes requisições: Serviço requisitante 01 

- NQs 664 e 673/88, das quantias de cento e onze mil cento e cinquenta escudos e 

cento e quarenta e cinco mil oitocentos e quarenta e sete escudos, respectivamen

te, e Serviço requisitante 06 - NQs 2336 , 2360 e 2390/88, das quantia s de cento 

e vinte e sete mil novecentos e dez escudos, cento e doze mil setecentos e treze 

escudos e cento e setenta e dois mil quinhentos e setenta e tr~s escudos, res

pectivamente. 

ESCOLAS DO CONCELHO - PRIMÁRIA DAS CARDADEIRAS: - Face ~ infor

maçao prestaua pelos Serviços Técnicos deste Município, foi deliberado, por un~ 

nimidade, adjudicar a João Rodrigues da Silva Cascais, os trabalhos de limpeza 

do telhado da Escola em epígrafe, pela quantia total de cento e quarenta e cinco 

mil escudos, uado ser este o empreiteiro que se encontra a executar outras obras 

de reparação naquele estabelecimento. 

IDEM - PRIXÃRIA DE ALUMI ElRA: - Na sequ~ncia da deliberação toma

da em 26 de Setembro, último, e face à informação prestada pelos Serviços Técni

cos, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar 

a obra "Reparações da Rede de Vedação da Escola Primária de Alumieira", ao úni

co concorrente João Rodrigues da Silva Cas cais, pela quantia total de trezentos 

e setenta mil escudos. 

ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL - ARRANJO DA ZONA ENVOLVENT~ 

À TORRE SIMON BOLIVAR: - Presente e apreciado o estudo elaborado pelo Gabinete 

de Arquitectura do Município para o arranjo da zona envolvente à Torre Simon 

Bolivar situada na urbanização em epigrafe. Após troca de impressões sobre o 

assunto e breve análise daquele documento, foi deliberado, por unanimidade, 

considerar o mesmo aprovado. 

ESCOLAS DO CONCELHO - SUBsíDIO PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL DIDÁC

TICO: - De acordo com uma proposta do Vereador Sr. Prof. Celso Santos e depois 

de uma breve troca de impressões, a C~mara deliberou, por unanimidade, conceder 



ã Delegação Escolar um subsídio de quatrocentos e noventa e cinco mil escuao~~a

ra ser distribuído por todas as Escolas Primãrias do Concelho, na ~r~rcao de 

tres mil escudos por cada sala de aulas, o qual se destina a comparticipar na 

aquisição de material didáctico. 

-Também por proposta do Vereador Sr. Prof. Celso Santos foi deli
• 

berado conceder para o mesmo efeito um subsídio de quinze mil escudos a cada um 

dos Jardins de Infância de Alumieira e Bonsucesso, dado que estão a iniciar o 

respectivo funcionamento e sete mil e quinhentos escudos a cada uma das restantes 

salas de Pré-Primãr ia, num total de dezassete a saber: Azurva, Cacia (2), Costa 

do Valado, Nariz, Póvoa do Valado, Quinta do Picado, S. Jacinto (2) , Sarrazola, 

Solposto ( 2) , Tabueira, Cabo Luís, Verdemilho, Eixo e Requeixo. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA I NDUSTRI AL: - Foi lido um ofício de José 

Paulo Ferreira Monteiro Rebo cho, adquirente do lote 55-A, sito na Zona Industrial, 

a solicitar a desistencia do mesmo, em virtude de não ter conseguido obter finan

ciamento para implantação de uma unidade industrial cerâmica, e a solicitar auto

rização para ceder o mesmo às Porcelanas de Aveiro. Lidas as informações constan

tes do processo, que aqui se dão como transcritas, e após troca de impressões, 

foi deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de venda directa à Empresa 

atrás re ferida, e, por conseguinte, readquirir o lote ao interessado pelo preço 

de venda. 

-Presente e apreciado ainda um requerimento da Firma PROPINAVE 

- Indústrias Quimicas, Ldª., com sede em Linda-A-Velha, a solicitar certidão 

em como esta Câmara Municipal não vê inconveniente na localizaçâo de uma Fábri

ca de Produtos Resinosos e seus derivados na Zona Industrial. Lida a informação 

prestada pelos Serviços Municipais competentes, a Câmara deliberou, por unani

midade, deferir a pretensão formulada, com a condição de O requerente 

dar cumprimento ao cláusulado da escritura de compra e venda respeitante à trans 

ferencia da sede para o concelho de Aveiro. 

IDEM - URBANIZAÇÃO DO OLHO D'ÁGUA: - No seguimento da deliberação 

tomada na reunião de 19 de Setembro, último, foi de novo presente o requerimento 

da Firma JOBAN - Construções, Ldª., tendo o Executivo deliberado, por unanimidade, 

e face à informação prestada pelo técnico responsável, manter o preço já estabe

lecido na reunião de 8 de Agosto, do corrente ano, para venda da parcela preten

dida, ou seja, seis mil escudos por metro quadrado de pavimento de construção. 

IDEM - BAIRRO DA MISERICÓRDIA: - A Câmara tomou conhecimento de 

uma carta de Albano Baptista de Sousa, morador no Bairro da Misericórdia, nQ. 29, 

através da qual solicita a venda da referida habitação pelo preço fixado na reu
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nião de 1 de Outubro de 1984, ou seja, o 

em vista as dificuldades financeiras com que se depara e a sua i avançada. 

Após troca de impressões sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, defe

rir o pedido formulado, e, por conseguinte, autorizar a venda pela importincia 

já referida. 
~ 

ESTABELECIMENTOS INDUSTRIAIS: - A Câmara tomou conhecimento de 

uma informação dos Serviços de Fiscalização dando conhecimento das deficientes 

condições de laboração do Estabelecimento onde funciona a Publialsa, onde recen

temente se verificou um incêndio. De acordo com o teor da referida informação, 

a Câmara deliberou oficiar à Delegação em Coimbra do Ministério da Indústria e 

Comércio, sensibilizando para o problema e solicitando que sejam tornadas as me

didas necessárias em ordem a evitar quer estas quer outras situações. 

FARAV/88: - Presente a factura n9, 9 do Estabelecimento de Ensino 

Santa Joan~ da quantia de duzentos e cinquenta e oito mil novecentos e oitenta 

e quatro escudos, referente ao alojamento dos artesãos que trabalharam durante 

a FARAV. Face à informação prestada pelos Serviços Municipais competentes e após 

troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo 

pagamento. 

VIDEOTECA: - Face à informação prestada pelos Serviços Municipais 

competentes e após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, auto

rizar o pagamento da quantia total de oitenta e um mil e quatrocentos escudos 

correspondente a trabalhos de video efectuados para a Agrovouga/88. 

CONSTRUÇÃO DE l~ SISTEMA DE ECLUSAS E COMPORTAS NA RIA DE AVEI

RO: - Face ã informação prestada pelos Serviços Técnicos e após troca de impre~ 

sões, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total 

de noventa e um mil seiscentos e noventa c quatro escudos ao Sr. Carlos Alber

to Simões da Cruz, referente a trabalhos mandados executar pelo mesmo na marinha 

"Pacheca". 

SERVIÇOS MUNICIPAIS - INfORMATIZAÇÃO: - Presente um ofício da 

AIRC - Associação de Informática da Região Centro a remeter a factura n9. 940/ 

/88, da quantia de noventa e sete mil quatrocentos e vinte e oito escudos, re

ferente ao trabalho prestado por aquela Instituição durante o mês de Setembro, 

último. Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais competentes, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

-Foi ainda deliberado, tambêm por unanimidade, autorizar o paga

mento da quantia de noventa e seis mil trezentos e quarenta e oíto escudos àqu~ 

la Instituíção referente aos encargos suportados pela mesma com os funcionários 

do extinto CPD de Aveiro. 
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OCUPAÇÃO DA VfA PÚBLICA: - Pr ente um requ~~íS Manuel 

Felgueiras e Sousa Magalhães, a solicitar a concessão de licença para instalação 

de um quiosque num local da cidade a definir pelo Município. Após troca de impre~ 

sões sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, indeferir a pretensão fOE 

mulada, tendo em vista o recente concurso efectuado por esta Câmara Municipal pa

ra instalação de quiosques na cidade. 

CULTURA - REPRODUÇÃO EM VÍDEO DE FILMES SOBRE AVEIRO: - Em segui

mento da deliberação tomada em 30 de Maio do ano findo, e face às propostas so

licitadas com vi s t a à reprodução em vídeo da obra do cineasta Dr. Vasco Branco, 

e subsequente informação prestada pelos Serviços de Cultura, a Câmara deliberou 

adjudicar a respectiva reprodução à INTERVfDEO - Produção Internacional de Vídeo, 

Ldª., pela quantia de noventa e cinco mil escudos acrescida de IVA. 

TRÂNSITO - EXECUÇÃO DE PAINÉIS: - Presente uma factura da Firma 

AUDIOD~COR - Comercial Publicidade, Ldª., da quantia de cento e setenta e cinco 

mil e quinhentos escudos, referente à execução de painéis em aglomerado lamina

do destinados a sinalizarem as obras em curso na Variante. Lida a informação pre~ 

tada pelo técnico responsável, foi deliberado, por unanimidade, autorizar aquele 

pagamento. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DE SANTIAGO: - Face ã informação prestada pelos 

Serviços Municipais de Habitação, e na sequência da deliberação tomada em 22 de 

Agosto, último, que autori zou o pagamento da quantia mensal de nove mil e quatr~ 

centos escudos a Américo Fernandes, morador no Bairro em epígrafe, como compar

ticipação da renda que lhe foi estipulada pelo I.G.A.P.H.E., foi deliberado, por 

unanimidade, que a autorização de pagamento passe a ser processada em nome de 

Maria Emília Rainho Fernandes, esposa dequele, em virtude de o mesmo trabalhar 

fora do concelho, tornando-se, por vezes, difícil, a sua deslocação à Secção de 

Contabilidade. 

IDEM - REALOJAMENTOS: - Foi tambémpresente um requerimento de 

Américo Fernandes, a solicitar que esta Câmara Municipal lhe faculte um pequeno 

estabelecimento que lhe possibilite a venda de jornais, revistas e alguns arti

gos fotográficos, dado que, por força da urbanização prevista para o local onde 

reside, foi realojado em Santiago, não podendo deste modo exercer os contactos 

necessários à sua actividade de repórter fotográfico. Após troca de impressões 

sobre o assunto, a Câmara deliberou, por unanimidade, indeferir o pedido formu

lado por indisponibilidades de momento, podendo, contudo, posteriormente, ser 

estudada outra solução. 
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ofício da Regi~o de Turismo Rota da Luz, a prop~r um aumento ~ ~or cento 

relativamente aos preços em vigor no ano em curso, para utilizaç~o da lancha 

Santa Joana Princesa. Após troca de impressões sobre o assunto, foi deliberado, 

por unanimidade, concordar com a alteraç~o proposta. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - JORIS: - Foi deliberado, 

por unanimidade, que o j0ri dos concursos de Arquitecto de 2ª . Classe, Arquitecto 

Paisagista de 2ª. Classe e Engenheiro de 2ª. Classe, fique constituído do segui~ 

te modo: Presidente - Sr. Presidente; Vogais Efectivos - Vereador Engenheiro Ví

tor Silva e Engenheiro Higino, cabendo àquele Sr . Vereador substituir o Presi

dente nas suas faltas e impedimentos; Vogais Suplentes - Vereador Dr. Pires dos 

Santos e Arquitecta Diamantina Gala~ho. Foi ainda deliberado que os j0ris dos 

concursos para Técnico de Serviço Social de 2ª. Cl a s s e e Médico Veterinário Prin 

cipal, seja constituído da seguinte forma: Presidente - Sr. Presidente; Vogais 

Efectivos - Engenheiro Vítor Silva e Director dos Serviços Administrativos, ca

bendo àquele Sr. Vereador substituir o Sr. Presidente nas suas faltas e impedi

ment os; e Vogais Suplentes - Dr. Pires dos San t os e Chefe de Divisão dos Servi

ços Administrativos. Mais fo i deliberado, também por unanimidade, marcar as pr~ 

vas práticas para o dia 9 de Novembro, próximo, as quais constarão de Avaliação 

Curricular e Entrevista. 

IDEM - LICENÇA SEM VENCIMENTO: - Foi presente um requerimento da 

lQ. Oficial Mari.a Helena Ferreira Bastos, a solicitar a concessão de licença sem 

vencimento pelo período de um ano, com início em 2 de Novembro, pr6ximo. Face 

ao teor da informação prestada pela Se~ção de Pessoal que aqui se dá como trans

crita, foi deliberado, por unanimidade, deferir nos termos legais. 

IDEM - CONTRATO S A PRAZO: - Face às participações apresentadas 

pelos respectivos encarregados e de acordo com as informações prestadas pelos 

Serviços Muni cipais competentes, que aqui se dão como transcritas, foi delibe

rauo, por unanimidade, con t r a t a r por um período de seis meses os seguintes tra

balhadores: Rolando Ferreira Barbosa e Pedro Manuel Ferreira Ribeiro, na ca t e

goria de servente, e com efeitos a partir de 15 de Outubro, próximo e Elias da 

Encarnaçio Neves na categoria de electricista canalizador, com efeitos a partir 

de 2 de Novembro pr6ximo. Mais foi deliberado, tamb~m por unanimidade, renovar 

o contrato por mais seis meses a Manuel Sequeira de Oliveira na categoria de 

electricista de 3ª. Classe a partir de 4 de Outubro, findo. 

CURSOS DE APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL: - Após breve troca de 

impressoes e fa ce à comunicação efectuada pela Delegação em ~eiro do CESAI 
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- Centro de Formação Profissional de Infórmática, a Câmara delibe~ou, 

midade, autorizar o pagamento da inscrição de todos os funcioná
 

que pretendam frequentar o Curso "Aplicações Informáticas" a realizar nesta Ci


dade e cuja taxa de inscrição é de dez mil escudos.
 

-Foi tambêm deliberado, por unanimidade, autorizar que um opera

dor de máquinas e um lubrificador frequentem o Curso de Manutenção Preventiva de 

Máquinas de Terraplenagem Caterpillar, ministrado gratuitamente pela S.T.E.T., 

pagando a Câmara as corrrespondentes despesas. 

-Mais foi deliberado, também por unanimidade, autorizar a 2Q. Ofi 

cial Maria dos Anjos Alves a frequentar o Curso de Execuções Fiscais a realizar 

em Vila da Feira e promovido pelo CEFA e, por conseguinte autorizar o pagamento 

das correspondentes despesas. 

PUBLICIDADE: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o paga

mento da quantia total de sessenta e seis mil escudos acrescida de IVA ao Jornal 

"O Primeiro de Janeiro", correspondente a publicidade efectuada sobre a subida 

do Beira-Mar à lª Di~o(meia página) e sobre a I Mostra de Equipamentos Eléctri 

cos, Electrónicos e Informáticos de Aveiro (também meia página). 

-Foi também deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento 

da quantia de cinquenta e um mil novecentos e noventa e cinco escudos ao Diário 

de Aveiro, correspondente a publicidade sobre Aveiro, aquando da realização da 

FARAV. 

-Presente, ainda, um pedido formulado pela Empresa Pública dos 

Jornaj.s Notícias e Capital a solicitar inserção de publicidade no DN-Regiões. 

Foi deliberado, por unanimidade, conceder um quarto de página pela quantia de 

quarenta mil escudos acrescida de IVA. 

HOMENAG~l AO AVEIRENSE DR. Luís REGALA: - A Câmara tomou conhe

cimento do ofício enviado pelo TIA - Teatro Independente de Aveiro, no sentído 

de ser perpetuado o nome do Dr. Luís Regala, nomeadamente com a atribuição do 

seu nome a uma Rua da Cidade, bem como, a publicação de algumas intervençoes 

efectuadas aquando do 2Q. aniversário póstumo daquele ilustre Aveirense e, ainda, 

a publicação de uma colectânea da sua obra poética. Foi deliberado, por unani

midade, publicar as referidas intervenções no Boletim Municipal da Autarquia, 

e, atribuir o nome de Dr. Luís Regala a uma das Ruas da Cidade a indicar oport~ 

namente. Relativamente à colectânea, foi deliberado, por unanimidade, encarre

gar os Serviços de Cultura de solicitar propostas com vista à sua publicação. 

MANUTENÇÃO DE GRUPOS HIDRO-ELfcTRICOS EM M~DIA TENSÃO: - Foi de

liberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de duzentos e 



sessenta e um mil quatrocentos e quaren~~scu::::~~~~ 

Duarte Vieira, respeitante a serviços prestados na exploração das instalaçues 

de Media Tensão, iluminação do Largo Maia Magalhães e Ruas Campeão das Provín

cias e S. Bartolomeu. 

JUNTA DE FREGUESIA DE NARIZ: - Face aos ofIcios apresentados pe

la Junta de Freguesia de Nariz e após troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de cento e vinte e oitü mil 

seiscentos e quarenta e nove escudos e cinquenta centavos àquela Autarquia re

ferente ao forne cimento de materiais empregues nas obras de reparação da Capela 

do Cemitério Paroquial e const rução do Polivalente Desportivo daquela freguesia. 

COZINHA ECONÓMICA: - Face à informação prestada pelos Serviços 

Municipais competentes cujo teor aqui se dá COIITO transcritü e após troca de im

pressões, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia to

tal de cento e quarenta e sete mil seiscentos e cinquenta e cinco escudos ao 

Centro de Alegria no Trabalho dos Servidores do MunicIpio de Aveiro referente 

a almoços oferecidos a trabalhadores da Universidade. servidos na Cozinha Eco

nomica. 

I FEIRA ANUAL DO EMIGRANTE: - A Câmara deliberou, pür unanimida

de, autorizar o pagamento da factura nQ. 3777 da Gráfica do Vouga, Ld~., da 

quantia de oitenta e oito mil novecentos e setenta e seis escudos, correspondeE 

te ã execução de quinhentos cartazes respeitantes ao certame em epígrafe efec

tuado em Oliveirinha. 

PUBLICAÇÕES: - De acordo com uma informação do Gabinete de Ar

quitectura , foi deliberado, por unanimidade, autüri zar que anualmente seja re

novada a assina tura das Revis tas "Techniquers& Archi tec ture", "L' Urbanisme" , 

"Paris Architecture" e "Le Paysage de L' Architecture Contemporaine en France'~ 

c uj o custo se cifra aproximadamente na quantia total de cinquenta e três mil 

escudos. 

GARANTIAS BANCÁRIAS - CANCELAMENTO: - De acordo cüm ü pedido 

formulado pela ZEUS - Sociedade de Construções Civis e Industriais, Ldª., e 

lida a informaçãü prestada pelos Serviços Municipais competentes, a Câmar a de

liberou proceder ao cancelamento da garantia bancária nQ. 280/251 da quantia 

de trezentüs mil escudos, passada a favor daquela Firma pelo Banco Português do 

Atlântico, aquando da execução da empreitada "Execuçãü de Muretes das Floreiras 

na Zona Poente da Avenida 25 de Abril - Arranjos Exteriores - Iluminação". 
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CONSTRUÇÃO DE UM SISTEMA DE ECLUSAS E COMPORtA~AVEI-

RO: - Foi deliberado, por unanimidade, face à informação prestada pelo técnico 

responsável, que aqui. se dá como transcrita, autorizar o pagamento da quantia 

total de trinta e nove mil setecentos e sessenta e nove escudos, à Junta Autóno

ma do Porto de Aveiro, referente ao fornecimento de energia eléctrica e água à 

obra em epígrafe. 

PUBLICIDADE - PAIN~IS ELECTRÓNICOS: - Foi presente um estudo 

elaborado pelos Serviços Administrativos, relativo aos condicionalismos a obser

var na colocação de painéis electrónicos, m Ol~ente a fixação de uma taxa espe

cial. Foi deliberado, por unanimidade, concordar e aprovar as condições propos

tas que aqui se dão como transcritas e submeter o assunto à consideração da As

sembleia Municipal nos termos legais. 

CENTRO SOCIAL DE AZURVA - CONSTRUÇÃO DO EDIFlcIO-SEDE: - Face ao 

pedido formulado pelo Centro Social de Azurva, foi deliberado, por unanimidade, 

encarregar os Serviços Técnicos de procederem à elaboração do projecto das fu

turas instalações daquele Centro. 

PROJECto MEREC: - De acordo com duas informações da Co-Coordena

dora do Projecto MEREC, foi delíberado, por unanimidade, renovar por mais seis 

meses o contrato celebrado com Fernando Manuel Martins Nogueira, na qualidade 

de Técnico Superior de 2ª. Classe, com efeitos a partir de 30 de Setembro, úl

timo, e, ainda, contratar por um período de três meses a começar em 3 de Outu

bro, corrente, a Arquitecta Helena Maria de Castro Pereira Ferreira da Silva, 

para prestar serviço a meio-tempo no P.D.M., com uma remuneração mensal de 

quarenta e cinco mil escudos acrescida de IVA. 

SUBsíDIOS: - A Cimara tomou conhecimento de um ofício da Socie

dade Columbófila da Casa do Povo de Esgueira, a solicitar a concessão de um 

subsídio destinado a fazer face às despesas inerentes ao funcíonamento daquela 

Associação. Após troca de impress~es, foi deliberado, por unanimidade, conceder 

para o efeito a quantia de vinte e cinco mil escudos; 

-Presente também um ofíci.o da Comissão de Festas de Nossa Senho

ra das Areias a dar conhecimento da realização das festas anuais a levar a 

efeito nos dias 1, 2 e 3 de Outubro, corrente. Após 't r oca de jmpressões, foi 

deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de vinte e cinco 

mil escudos; 

-Face ao ofício apresentado pelo CENAP - Centro Atlético Póvo a

-Pacense e lida a informação prestada pelos Serviços Muni cipais competentes, 
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cujo teor aqui se dá como transcrito, foi também deliberado, po~dade, 

conceder um subsídio da quantia de duzentos e vinte mil escudos destinado ao 

pagamento das despesas com o gradeamento das bancadas e janelas do Pavilhão Des 

portivo; 

-Foi ainda deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da 

quantia de duzentos mil escudos ao Grupo Etnográfico e Cénico das Barrocas, des 

tinado a comparticipar na aquisição de uma aparelhagem sonora; 

-Presente um ofício da Associação "Le Patriarche" a solicitar o 

apoio do Município para as obras de restauração do Centro da Gafanha da Nazaré, 

nomeadamente através da cedência do cimento necessário. Apôs troca de impres

sões, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

PAG&~ENTOS: - Nos termos do estipulado pelo n2 4 do Art2. 522 

do Decreto-Lei n2. 100/84, de 29 de Março, foi presente à reunião a relação de 

todos os pagamentos autorizados no mes de Setembro, findo, os quais totalizam 

duzentos e tres milhões seiscentos e cinquenta e nove mil setecentos e cinque~ 

ta e dois escudos. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, aut~ 

rizar a 10ª. Alteraçào ao Orçamento Ordinário para o ano em curso, a qual, ta~ 

to na receita como na despesa, importa na quantia total de cinquenta e dois mi

lhões setecentos e noventa mil escudos. 

INDEMNIZAÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o 

pagamento da quantia de vinte e um mil seiscentos e cinquenta e quatro escudos 

a Antônio Gomes, correspondente a indemnização devida por benfeitorias existen 

tes num prédio adquirido por esta Câmara Municipal, sito na Zona a Sudeste de 

Cacia. 

TRÂNSITO: - Foi presente e aprovado um estudo elaborado pelo 

Gabinete de Arquitectura do Município, relativo ao arranjo do parque de estacio 

namento situado nas traseiras do Palácio da Justiça, o qual prevê um total de 

cinquenta lugares dispostos perpendicularmente aos passeios, três dos quais de

verão ficar reservados ao acesso a garagens ali existentes. Foi ainda delibe

rado mandar proceder à execução das necessárias obras. 

ARRANJO DO LARGO DA SENHORA DA ALEGRIA: - A Câmara tomou conhe

cimento e apreciou o estudo elaborado pelo Gabinete de Planeamento, para o ar

ranjo do Largo envolvente à Capela da Senhora da Alegria, nesta Cidade, tendo 

sido deliberado, por unanimidade, considerar o mesmo aprovado e submetê-lo a 

parecer do Assessor Cultural Rev2. Padre Joào Gaspar. 



LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Presente o processo nQ. 179/88, de Ma

nuel Maia da Vitória, a requerer o loteamento e concessão do respectivo alvarâ 

de um terreno sito em Aradas. Depois de breve troca de opiniões, foi deliberado, 

por unanimidade, remeter o processo ao Gabinete de Planeamento para informação. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foi apreciado o processo nQ. 362/87, de Ma

nuel Vicente da Cruz, a requerer informação sobre a possibilidade de construir 

na Rua da Chousa do lugar e freguesia de Cacia. Foi deliberado, por unanimidade, 

que a Zona a Sudeste de Cacia em que se integra o processo em causa seja incluí

da no estudo em curso das taxas de urbanismo, devendo posteriormente o processo 

ser de novo apreciado. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em mínuta, nos termos do que dispõe o nQ. 4 do ArtQ. 85Q 

do Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara Mu

nicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o ArtQ. 4º. do Decreto-Lei nQ. 45362, de 21 de Novembro de 

1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reu

niao. 

Eram 19 horas e 30 minutos. 

, c~ns t ar e devidos efeitos, se lav~ou a presente acta, que

@
ara 

eu, ~~~' ,Chefe de Divisao dos Serviços Administra

tivos d Câmara Municipal de Aveiro, a su~crevo. 
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